

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias Estrangeras.****PARÍS Á VUELA PLUMA.**

22 de febrero.

En la madrugada de ayer llegó á París el señor marqués de Molins, embajador de España. Inmediatamente fué á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina Isabel, para quien traía las mas cariñosas cartas de su augusto hijo, y con quien celebró una larga conferencia, pasando despues á ver á S. A. la condesa de Girgenti, á la Reina Cristina, á S. M. don Francisco de Asís y á los duques de Montpensier. Hoy visitará al duque de Decazes, y á fines de la semana presentará sus cartas credenciales en el Eliseo al mariscal Mac-Mahon, para quien trae el Toison de Oro, así como la banda de Damas Nobles de María Luisa para la duquesa de Magenta.

El marqués de Molins encuentra perfectamente preparado el Hotel de España por sus antecesores los marqueses de la Vega de Armijo, á quienes es preciso hacer la justicia de que levantaron muy alta la representacion de nuestra pátria en Francia. Hoy viajan por Roma y Nápoles, debiendo regresar en la primavera á Madrid. El nuevo embajador ha podido convencerse tambien de la falta de fundamento que tenian todas las noticias relativas al próximo viaje de la Reina Isabel á España. Según creemos, S. M. no tiene decidido aun dónde pasará las cortas temporadas en que visite á España. Es positivo que la Emperatriz Eugenia le ha ofrecido los dos palacios que tiene en Biarritz y en las Vascongadas, este último inhabitable durante la guerra; y que de las islas Baleares, Barcelona, Granada y Sevilla ha recibido proposiciones para que fije allí su residencia, ofreciendo los granadinos alhajar la Alhambra y los sevillanos el Alcázar de Sevilla, que siempre contarán con la no lejana estancia de la infanta duquesa de Montpensier en su palacio de San Telmo.

En los diarios españoles he leído, así como en los franceses, multitud de noticias aventuradas sobre Cabrera, quien siente mucho el que la prensa se ocupe de su persona. Los unos le dan el primer puesto al lado de D. Carlos; los otros le presentan casi como traidor á su causa. Cabrera, entre tanto, que no ha estado en la frontera, como se ha dicho, pero que ha abandonado, sí, temporalmente su residencia de Inglaterra, viniendo á París profundamente convencido al parecer, de que si no se afianza y consolida la monarquía de D. Alfonso XII, nuestro país no tiene otro porvenir que la disolucion social y tal vez el desmembramiento de la pátria, no hará sin embargo nunca una adhesion parcial y á sus ojos estéril, á la causa que tiene sus simpatías.

Para terminar con todo lo que se refiere á nuestro país, les diré que los telégramas de Roma nos anuncian que interpelado el ministerio Minghetti, ha declarado que las relaciones entre España é Italia estaban restablecidas, y que el gobierno del Rey Víctor Manuel hacia sinceros votos por Alfonso XII y por la nacion española. La Italia, á quien su situacion especial no permitia ser la primera en reconocer al nuevo soberano, no ha querido ser la última. Se me dice que el señor Rancés, que pasa de la legacion de Italia á la de Inglaterra, ha llegado á París.

Probablemente esta noche votará al fin la Asamblea de Versalles la creacion del Senado, no obstante la oposicion de imperialistas y legitimistas. Los radicales han acallado todas sus antipatías hácia una Cámara conservadora, ante la idea de consolidar la república, de evitar el imperio y de dividir la mayoría de la derecha, que queda completamente desgarrada. Pero es preciso confesar que este Senado, cuya composicion no se parece á ningun otro del mundo, y que en la práctica ha de encontrar complicaciones tal vez insuperables, nace con bien escasa vida, condenándole en teoria casi todas las fracciones de la Asamblea que van á prestarle su voto. El país, fatigado de tanta discusion bizantina, apénas presta atencion alguna á lo que en Versalles pasa, y los parisienses, ligeros siempre, se contentan con llamar á la nueva ley fundamental la «Constitution Wallon», pronunciando la doble W cual si fuese b, y dándole por lo mismo la significacion de «globo æreostático.»

La curiosidad de la semana no han sido los debates constitucionales de Versalles, sino el baile de trajes dado por el elegante literato Arsene Houssaye. Estas fiestas, que venian suspendidas desde la guerra, tienen para la sociedad elegante de París un atractivo irresistible. El anfitrión ha conseguido reunir en ellas bajo el escudo de la careta no solo todas las actrices á la moda de París y las estrellas del «demimonde,» sino las damas de la mas alta sociedad, que una vez en su vida quieren conocer ese mundo dibujado por Alejandro Dumas. En cuanto á hombres me bastará decir que en la fiesta se hallaban desde Thiers hasta el conde de París. Los trajes de las principales damas eran de una riqueza y un gusto extraordinarios, contribuyendo á esto el que las actrices podian lucir los que mas han llamado la atencion en los teatros.—Q.

(«Diario de Barcelona.»)

Noticias nacionales.

MADRID 27 DE FEBRERO.

De «La Epoca:»

A la carta que el Ayuntamiento de Granada dirigió á S. M. la Reina Isabel, ofreciéndole aquella ciudad para su residencia, ha contestado la augusta señora con la siguiente, que leemos en el «Eco de España:»

«A don Pablo Diaz, alcalde presidente, y á los demás señores que forman el Ayuntamiento de la muy noble y muy leal ciudad de Granada.

Grato me es por todo extremo el deseo afectuoso que me manifestais, en representacion de todos vuestros convecinos, de que designe esa hermosa ciudad para mi habitual residencia.

He conservado siempre recuerdo el mas halagüeño y la mas cariñosa gratitud de la acogida y de los obsequios que debí á sus honrados moradores.

Y teneis razon sobrada para ostentar ufanos las bellezas naturales y los timbres gloriosos que engalanan á la sultana de Occidente; yo tambien como española me envanezo. Prelados ilustres, políticos eminentes, heroicos guerreros, artistas célebres, insignes poetas, jurisconsultos distinguidos, cuanto el humano saber, la virtud, el valor, la inspiracion y el patriotismo poseen de mas alto y respetable, han

tenido en todo tiempo numerosos y preclaros representantes en vuestro privilegiado suelo.

Los anales de Granada son glorias purísimas de nuestra pátria.

La cruz alzada en vuestro palacio, de encaje y filigrana, consagró para siempre la unidad de la monarquía española, tras siete siglos de luchas heroicas sostenidas por la fé, el valor y patriotismo de pueblos y de reyes, á la par que Isabel primera abria, desde esa vega espléndida, un Nuevo Mundo á la santa civilizacion del cristianismo.

No he determinado todavía la que deberá ser mi residencia habitual en nuestra amadísima pátria; pero cualquiera que sea, no olvidaré, para decidirla, vuestro noble ofrecimiento, ni en todo caso, cesará jamás para vosotros y para todos vuestros representados la cariñosa gratitud de vuestra afectísima,

Isabel de Borbon.

París 10 de febrero de 1875.»

Se ha concedido el pase al cuerpo de estado mayor de plazas de la isla de Cuba al teniente coronel de infantería don Ladislao Sanchez del Campo.

La propuesta reglamentaria de infantería del ejército de Cuba correspondiente al mes de noviembre último ha sido aprobada por el ministro de la guerra.

Probablemente hoy se verificará en Versalles la recepcion oficial de nuestro representante cerca del gobierno francés, señor marqués de Molins, acto que, segun nuestras noticias, tendrá efecto con gran solemnidad.

De Villavieha ha salido una comision para tratar del rescate del alcalde y los otros siete contribuyentes que se llevó prisioneros la ronda carlista de Daroca.

Asegúrase que el señor duque de Montpensier ha recibido varios avisos de sus amigos personales en que se le aconseja que por ahora permanezca en el extranjero.

La suspension impuesta á «La España Católica» ha quedado reducida á 15 dias segun parece.

Tambien se nos asegura que le ha sido impuesto un mes de suspension á nuestro colega «El Pueblo.»

Es un hecho, por fortuna, la aceptacion de bases para el canje de prisioneros, que será tan amplio como lo permitan las condiciones en que respectivamente se encuentran las partes contratantes.

VALENCIA 28 DE FEBRERO.

Se lee en «Las Provincias» de Valencia del 24:

«El nuevo general en jefe del ejército del Centro señor Echagüe, al tomar el mando de sus tropas, ha dado la siguiente alocucion:

Habitantes de los distritos de Valencia y Aragon:—Decidido á secundar al gobierno de S. M. el rey don Alfonso XII (Q. D. G.), en la empresa de poner término á la guerra civil que siembra de sangre y ruinas el suelo de la patria, cuento á la vez que con el valor del ejército, con vuestra sensatez y cordura, para darle cima, tan pronto como lo exige la necesidad de devolver el reposo á la sociedad y la proteccion á todos los intereses legítimos.

Gratísimo recuerdo conservo de la época que ejercí el mando en uno de los distritos en que hoy opera el ejército del Centro, y no ménos grato se lo promete del actual período en los de Aragon y Valencia.—El general en jefe, Rafael Echagüe.»

«Soldados: nombrado general en jefe del ejército del Centro, mis esfuerzos todos han de dirigirse á combatir el enemigo que tenemos en frente y que, en su impotencia para triunfar, se complace en dejar en el país una sangrienta huella.

Mis predecesores en el mando, han facilitado la mision que el Rey (Q. D. G.) me ha encomendado, con los frutos obtenidos de sus acertadas disposiciones.

Yo confío en que los individuos de este ejército han de secundar las mias, dando nuevas muestras de inteligencia, decision y valor en las respectivas esferas de accion de generales y brigadieres, jefes, oficiales y tropa, y ellos á su vez pueden estar seguros de que paga un tributo de justicia á sus virtudes militares.—El general en jefe, Rafael Echagüe.»

Cucala se ha visto chasqueado una vez mas por la vigilancia de nuestras columnas. Esperando cumplir su ardiente deseo de saquear la Plana, bajó anteayer de Alcora á Borriol, y sus avanzadas fueron las que, acercándose en dos grupos á la estacion fortificada de Castellon, sostuvieron anteanoche un tiroteo con los vigilantes defensores de la ciudad. El general Hédiger, con la brigada Velasco, hizo un movimiento de Onda á Villareal y Nules, que puso á salvo los pueblos de la Plana, de modo que Cucala retrocedió ayer, viendo frustrado su plan. En su compañía marchaban el Arbolero y Plancheta, llevando entre todos cinco ó seis batallones.

Bonet, con unos seiscientos infantes y cien caballos, bajó anteayer de las montañas de Chelva, penetrando por la noche en Pedralva, de donde salió ayer mañana, diciendo que se dirigia á Cheste; pero seguramente habrá vuelto á sus guaridas de Chelva al saber que en Chiva se encontraba la brigada Arnaiz.

BARCELONA 27 DE FEBRERO.

A las diez de la mañana de ayer salió para Cartagena la fragata acorazada «Zaragoza.» A la misma hora zarpó anteayer para Marsella la de hélice «Navas de Tolosa.»

La «Zaragoza» ha permanecido doce meses en nuestro puerto, durante cuyo tiempo, conforme alguna vez hemos indicado, se ha efectuado una gran reparacion en sus máquinas y calderas que se hallaban en lamentable estado por causa del servicio que habian debido prestar. A las calderas se les han hecho de nuevo sus veinte y cuatro hornos y se les han mudado los dos mil cuatrocientos tubos que contienen. En las máquinas se ha verificado tambien un trabajo muy importante, desmontándolas casi por completo, construyendo varias piezas y ajustando todas las demás, especialmente los pistones y válvulas de distribucion. Al mismo tiempo se ha dotado al citado buque de unas potentes bombas de vapor para los casos extraordinarios de achique y contra-incendios. El lunes último se hizo la prueba general sobre amarras, siendo tan satisfactorio su resultado que el ingeniero delegado por el Gobierno y los maquinistas declararon no haber necesidad de una nueva prueba en la mar, como deseaba el taller encargado de los referidos trabajos que segun dijimos, ha sido el «Nuevo Vulcano,» propio de la Sociedad de Navegacion é Industria.

Los trabajos realizados en la «Zaragoza,» así como los de igual clase que llevó á cabo en la «Victoria» la «Maquinista terrestre y marítima,» honran

á nuestra industria que se halla en estado de prestar buenos servicios á la marina de guerra y mercante y de evitarla que haya de acudir al extranjero para obras de aquella índole. Las reparaciones de ambas fragatas debian por orden del Gobierno verificarse en Tolon, pero merced á los buenos informes del digno señor comandante de marina don Miguel Manjon pudo conseguirse que se revocara la orden y que se encargasen á los citados talleres.

IDEM 28.

Ha fondeado en este puerto, inmediata al dique de Este, la barca «Tarragona,» que ha hecho la travesía de Nueva-Orleans á esta ciudad. El aspecto desmantelado que presenta este buque manifiesta claramente que se ha visto combatido por deshecha tempestad en su viage del que hacen sus tripulantes una dolorosa relacion. Zarpó de las aguas de Nueva Orleans el 10 de diciembre con mar tranquila y fresca brisa, llevando catorce hombres de tripulacion y un cargamento de algodón y maderas. Del 10 al 11 de enero comenzó á soplar un viento récio que se convirtió en un furioso huracan en la noche del 12 al 13, de modo que la embarcacion navegaba á todo trapo llevada del huracan con velocidad fantástica, mientras los timoneles se esforzaban en salvar las montañas de agua que se levantaban y que parecian elevar el buque á las nubes ó sepultarlo en las profundidades del Océano. A los 34 grados 57 minutos latitud Norte y 35 grados 30 minutos Oeste del meridiano San Fernando un grueso golpe de mar cogió á la barca por el costado de babor, arrastrando consigo á los dos hombres que se hallaban en el timon, al contraestre, á otro marinero y al capitán, á quien el agua arrojó contra las paredes del buque. El agua arrancó tambien la rueda del timon y lanzó al mar cuantos objetos halló sobre cubierta. De este desgraciado accidente quedó bastante mal parado el capitán, y de las otras personas no se hallaron mas vestigios que restos mutilados de sus cuerpos. Zozobraba el buque sobre su costado de estribor, y falto del poderoso dominio del timon hubo necesidad de picarle los palos mesana y mayor, y desembarazar la cubierta de las anclas, cadenas y demás que en ella habia. Varias aberturas en el casco del buque permitieron entrar 36 pulgadas de agua en la bodega, que pudieron enjugar los esfuerzos de los diez hombres que quedaban así como reparar en lo posible las averías sufridas, llegando cuarenta dias despues á este puerto.

EXTRANJERO.

Telégramas de París dan como probable la formacion del ministerio siguiente:

Vicepresidencia y Guerra, general Cisey.—Negocios extranjeros, duque de Decazes.—Interior, duque Audiffret-Pasquier.—Hacienda, Leon Say.—Justicia, Mathieu Bodet.—Instruccion pública, Wallon.—Fomento, Caillaux?—Marina, Montagat.—Comercio, Grivart.

Dice la «Patrie» que se trata de organizar una esposicion general de ferro-carriles que presentará con las muestras del material móvil todas las mejoras introducidas por las diversas compañías. Si este proyecto, patrocinado por el ministro de Obras públicas, se lleva á cabo, como parece probable, la Esposicion se verificará en agosto próximo en el palacio de la Industria.

El «Vaterland» de Viena del 20 de febrero dice que el municipio de Kornjareva, en el condado de Severin, acaba de elegir diputado al Emperador. Cuando se trató de formar candidatura, los habitantes de este municipio declararon que, estando des-

contentos de su antiguo representante, que nada habia hecho por ellos, «confiarían el cargo de diputado al Emperador, el padre de todos.»

Correo de ayer.

MADRID 28 DE FEBRERO.

Del «Imparcial:»

El Rey de Portugal recibió el juéves último en el palacio de Ajuda al señor don Agustin Estéban Coliantes, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el Rey de España, hallándose presentes al acto los oficiales mayores de la casa real, los gentiles-hombres de la real cámara, los ministros y consejeros de Estado, los ministros de Estado honorarios y demás personas que acostumbra asistir á estas solemnidades.

El señor Estéban Coliantes, al depositar en manos del Rey su credencial, pronunció el siguiente discurso:

«Señor: El Rey don Alfonso XII, mi augusto soberano, elevado al trono de sus mayores por derecho de legítima sucesion, y por aclamacion espontánea del pueblo y del ejército, me ha dispensado la elevada honra de nombrarme su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de V. M. y cumplo hoy el primero de mis deberes presentando á V. M. las credenciales que me autorizan en este sentido.

El principal encargo que recibí del Rey de España y de su gobierno consiste en mantener y fomentar las relaciones de buena amistad y sincera correspondencia que existe entre Portugal y España.

Las dos naciones son hermanas: ambas son igualmente enérgicas para sustentar su independencia, tienen dinastías cordialmente amigas que se mantienen apoyadas por el pueblo y por las instituciones constitucionales, lo que ha de contribuir á estrechar su futuro afecto y recíproca consideracion.

Portugal es feliz con su Rey popular y sus instituciones libérrimas, España aspira á seguirle por el mismo camino con la ayuda de Dios, con un monarca querido de la nacion, procurando estirpar el gérmen de la guerra civil que todavía la perturba.

Yo, señor, constantemente partidario de estas justas ideas, no aspiro á otra ventura que á interpretar rectamente las intenciones de mi augusto Rey y su gobierno, procurando merecer el aprecio de V. M. y la cooperacion benévola del ministerio que merece la confianza régia, haciendo los mas vehementes votos por la gloria y la felicidad de V. M., así como por la de la familia real para que se perpetúe la dicha y la ventura del noble é ilustre pueblo portugués.»

S. M. respondió:

«Señor ministro: Siento verdadera satisfaccion al recibir la carta, por la que S. M. el Rey D. Alfonso XII, mi augusto primo, teniendo en consideracion las distinguidas cualidades que os adornan, se digna nombraros su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de mi persona.

Para cumplir la mision que os ha sido confiada por vuestro augusto soberano, hallareis en mí la mas constante y cordial cooperacion. España y Portugal há largos años que mantienen estrechas relaciones de amistad con recíprocas ventajas de ambos pueblos; mi empeño será estrechar cada vez mas estas relaciones que tienen por sólido fundamento la conformidad de intereses y de instituciones.

Os ruego, señor ministro, que seais fiel intérprete de estos mis sentimientos y de los votos que hago por la ventura de vuestro augusto soberano, y

por la paz y prosperidad de la noble nacion española.

Permitidme aseguraros que mucho me agrada que la eleccion de S. M. el Rey D. Alfonso para su representante en mi córte haya recaido en persona desde luego acreedora á mi benevolencia y á la estima y leal cooperacion de mi gobierno para facilitarle el mejor desempeño en las funciones de su honroso cargo.

—De «La Correspondencia de España.»

Ha sido nombrado comandante general de artillería en el ejército del Norte el general Venenc y Andrade, en reemplazo del brigadier Prats, que pasará á ocupar el destino de gefe de escuela de este distrito

—En Palacio se están arreglando las habitaciones que ha de ocupar la infanta señora condesa de Girgenti.

—El señor marqués de San Gregorio ha sido nombrado primer médico de S. M. y presidente de la facultad de la Real cámara.

—El nuevo periódico político titulado el «Siglo futuro» parece que defenderá las ideas liberales dentro de la monarquía de don Alfonso.

—La «España Católica» ha sido hoy nuevamente suspendida por otros 15 dias, por el suplemento que ha repartido ayer á sus suscritores.

Sentimos el segundo percance de nuestro cólega.

—S. M. el Rey ha salido esta mañana por los montes del Pardo á dar un largo paseo á caballo. La salud del monarca es inmejorable.

—A una pobre anciana, que dias pasados al publicar los carlistas en Maella noticias de supuestas victorias conseguidas por ellos, se permitió decir que eran falsas como otras veces, la prendieron aquellos y despues de cortarle el cabello la emplumaron, paseándola montada en un asno por aquella villa. A su marido, que como ella pasa de sesenta años, sin otro delito que el cometido por su mujer de dudar de la veracidad de las noticias de los facciosos, se lo llevaron preso y se ignora su paradero.

—En Bilbao se han presentado á indulto últimamente un teniente del batallon Guias de don Carlos, y dos soldados de ingenieros facciosos que se hallaban ocupados en algunas obras cerca de la plaza.

—Elío se ha retirado desde Estella á Zumárraga, se dice que por enfermedad.

—Uno de los propietarios de Utiel, á quien hace poco le robaron el ganado los carlistas, detuvo el jnéves y puso á disposicion de la autoridad á Juan Gonzalez (a) el Manco, comandante carlista de Valderrobes, como autor de dicho robo.

—Dicen de Bilbao que una granada que disparó el domingo el fuerte de Artagan, causó á los facciosos dos muertos y cinco heridos.

—El señor ministro de la Guerra estuvo ayer tarde á ver al general Caballero de Rodas, que continúa bastante mas restablecido de sus dolencias.

—En los primeros dias del mes entrante llegará á Madrid el señor duque de la Torre.

—El general Bassols, á pesar de encargarse del mando de la primera division del Norte, conserva su puesto de director del cuerpo de Inválidos.—(Oficial.)

—Del «Noticiero de Bilbao» del dia 25 tomamos los siguientes párrafos:

«Asegúrase que la causa principal que ha influido para impedir los carlistas la entrada de las campesinas en nuestra villa, ha sido ciertas influencias de algunos comerciantes carlistas, muy conocidos entre nosotros, que parece reciben en los puertos de nuestra costa azúcares, cacao, tabaco, bacalao, etc., sin pagar apenas derechos, y desean espende-

sus géneros á buen precio, sin tener la competencia del comércio de Bilbao.

Los carlistas se ocupan estos dias en subir bastantes traviesas del ferro-carril á Arnegui y Arreiz, no sabemos si con objeto de hacer con ellas algunas pequeñas casetas ú otras obras.

Nuestros artilleros molestan estos trabajos dirigiendo certeros disparos que ocasionan algunas bajas al enemigo.

Ayer se presentaron á indulto á nuestras autoridades dos zapadores carlistas, uno de ellos cabo.

Desde cerca de la casa-torre de Urizar hiciéronse ayer algunos disparos con un cañon de pequeño calibre á los facciosos que se hallaban detrás de las ruinas de la casa de Arregui.»

—Dice el «Diario de San Sebastian» correspondiente al dia 26:

«El corresponsal en esta ciudad del «Correo de Bayona,» en carta al citado cólega fecha 22 del corriente, aprecia en 4000 los soldados carlistas que se hallan en esta provincia para cubrir la línea del Oria y la defensa de Tolosa.

Otros cinco batallones de la gente de Egaña parece han sido enviados á Orduña y al valle de Mena hácia donde han concurrido tambien los batallones vizcainos que habia en Navarra, que se han dirigido una parte hácia las Encartaciones y la otra á los alrededores de Durango.

La guardia civil de la provincia de Alicante capturó el 15 del actual á Antonio Perez (a) Siso, y á Vicente Mut (a) el Soldat, individuos de la partida de secuestradores que vagaba por aquella provincia. El primero de dichos criminales fué el que intervino directamente en el secuestro del señor Pruague, del pueblo de Javea.

—Ayer tarde se presentó en el gobierno civil solicitando indulto, un alférez de caballería de la faccion Gamundi.

—El señor Estéban Collantes presentó sus credenciales al Rey de Portugal el dia 25, siendo perfectamente acogido. En el acto de la recepcion tuvo ocasion de conocer á los gefes principales de los partidos políticos de aquel reino, que se hallaban en palacio.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

de «El Isleño.»

Madrid 1.º.—La «Gaceta» publica un decreto admitiendo la dimision presentada por el general Moriones y nombrando al general Bassols comandante del primer cuerpo del ejército del Norte.

Nombrando al señor Daban tesorero de la Deuda.

Varios decretos del ministerio de Fomento.

El general Loma participa que los carlistas emboscados en número considerable cerca de Usurbil trataron de sorprender un convoy. Las tropas les obligaron á huir desordenadamente haciéndoles muchas bajas y continuando felizmente la marcha del convoy.

—Segun oficios del representante de Alemania se prescinde de la venida de la escuadra.

—Mañana marchan á Cartagena los señores Orovio y Cárdenas á esperar la infanta Isabel.

Han ido al Pardo para despachar con el Rey los ministros de la Guerra, Estado y Gracia y Justicia.

El señor Benavides se halla altamente satisfecho de la acogida que se le ha hecho en Roma.

Ayer debió embarcarse el general Concha con direccion á España.

El general Letona mejorando.

—Se ha verificado la primera cacería en el Pardo.

Han conferenciado los señores Cánovas y Sagasta.

Sigue el temporal en el Norte.

Madrid 2.

La Gaceta publica varias recompensas militares. Varios decretos de indulto y otros referentes á Ultramar.

Los sucesos carlistas carecen de importancia.

Mañana se abre el pago á las clases activas.

Escasez de noticias.

—Ayer salió de París con direccion á Marsella la condesa de Girgenti.

Echevarria hállase en Sagunto.

Se ha autorizado el envio del material para artillar el monte Esquinza y Puente la Reina.

Los carlistas fortifican Castellfollit.

Se han restablecido las comunicaciones por Canfranc.

Es probable que el juéves se abra el pago de enero á las clases pasivas.

Crónica Local.

Nuestros lectores habrán observado con sorpresa el gran número de anuncios que insertamos en EL BIEN PUBLICO correspondiente al dia de ayer. Para que su sorpresa no se repita debemos manifestarles que tal vez nos veamos precisados algun otro dia á publicar anuncios en abundancia; tales son las exigencias del comercio y de la industria, que no somos completamente dueños de nuestra voluntad.

Culpen pues nuestros suscritores á la industria y al comercio por su empeño en anunciar ó no los culpen si no les place; pero no acusen á la redaccion de que les disminuya las noticias, porque la redaccion no puede hacer todo lo que quiere.

Tenemos entendido que por el señor Geffe Económico de la Provincia se ha dirigido el dia 3 del actual un telégrama al señor Alcalde de esta ciudad, en contestacion á su oficio de 27 febrero próximo pasado, encargándole que no lleve á efecto el apremio decretado contra los deudores por derechos de cereales y demás artículos de consumo.

A bordo del vapor-correo «Menorca» llegado en la tarde de ayer, vinieron varios individuos de tropa siendo la mayor parte de ellos hijos de esta ciudad pertenecientes á la quinta de 125.000 hombres.

Ya era tiempo.

Segun tenemos entendido ayer se dió la orden á los dependientes del municipio para que retiraran las gorras encargadas que segun orden de la alcaldía federal se les obligó á llevar y que continuaban haciéndolo aun, esperando que este distintivo será reemplazado con algun otro.

En la sesion que celebrará hoy nuestro ayuntamiento se ha de proceder á la distribucion de distritos y nombramientos de los que deben ser sus encargados.

Hace tiempo que varios de nuestros cólegas de Provincias y de la córte, viénense ocupando de una especial medicacion perservativa y curativa de la Apoplegia y Paralisis que en Barcelona prepara su autor el Director don José Estarriol. Por nuestra parte creemos hacer un bien á nuestros conciudadanos, en vista de los elogios que á dicho autor tributan, el darle conocimiento de ello.

Su autor á quien podrán dirigirse los que lo deseen, se halla en Barcelona Riera del Pino número 11.

Por orden gubernativa ha sido suspendido por 15 dias el periódico que se publica en Barcelona «La Imprenta.»

La Redaccion de dicho periódico al participarlo á sus suscritores les advierte que hasta tanto pueda reanudar las relaciones recibirán «La Crónica de Cataluña.»

Sentimos el percance de tan estimado cólega.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Eusebio y compañeros mártires.

CULTOS.

COARTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Sania Maria.

Hoy al anochecer los Asociados á la Union de oraciones y comunion reparadora tienen su devocion mensual á Jesus Sacramentado en la Parroquia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 horas, 28 minutos.—Pónese á las 5 horas, 57 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 horas, 51 minutos de la mañana — Pónese á las 4 horas, 2 minutos de la tarde.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las siete horas mañana.	Termómetro		Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
24	751.3	13.5	9.5	87		5	NE flo.	1.
25	752.2	12.7	7.3	74	9.	7	O fresco	3.
26	754.	12.5	9.2	89		9	SO. »	9.
27	752.3	15.	10.5	61		8	NO. »	3.
28	754.3	14.5	8.5	74		6	SO. »	3.
1	749.2	12.8	8.5	78	0.8	6	NE. »	2.5
2	750.3	12.7	6.8	77	0.4	4	O. flojo	2.8
3	752.5	12.2	6.5	84		5	NE. »	1.5
4	759.3	11.2	6.5	84	1.	6	O. »	1.5

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 2 de Marzo de 1875.

EFFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Titulos al portador del 3 p. 100 consolidado n'erior.	16.35	16.40
Id. id. id. exterior, emision 1867.	20.65	20.83
Subvenciones.	30.00	30.25
Panco de Barcelona.	96.50	97.00

CAMBIO.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha.	49.10	
París 8 » vista.		5.10
Marsella » »		5.10

Anuncios.

El Comisario de Guerra de primera clase, Interventor del Hospital militar de esta plaza.

Hace saber: que debiendo procederse á la venta de varios efectos declarados inútiles para el servicio del hospital militar de esta plaza, la Junta económica del mismo, ha señalado para llevarla á efecto por medio de licitacion verbal el dia 22 de los corrientes á las doce de su mañana; cuyo acto tendrá lugar en el mismo establecimiento en el que estarán de manifiesto los efectos de que se trata y su tasacion pericial.

Mahon 4 marzo de 1875.—Juan Sales y Alvarez.

Alcaldia de Mahon.

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesion inaugural celebrada el dia 2 del actual acordó celebrar sesion ordinaria los mártres y viérnes de cada semana á las once de su mañana.

Lo que se inserta en este periódico para cono-

cimiento del público.

Mahon 4 marzo 1875.—El Baron de las Arenas.

Las horas de oficina y despacho en la secretaria del Ayuntamiento de mi presidencia quedan fijadas desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas á quienes interese adquirir cédulas personales ó enterarse de cualquier asunto que tengan pendiente en dicha oficina.

Mahon 4 de marzo de 1875.—El Baron de las Arenas.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 24 de Marzo próximo á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado, en pública subasta, siendo la postura competente, una casa sita en esta Ciudad y calle del Arraval número 113 valorada en 7500 pesetas en méritos de cierto juicio ejecutivo que sigue D. Francisco Gimenez y Guitet contra D. Francisca Ponseti y Gomila, sobre pago de cantidad.—Dado en Mahon á 27 de Febrero de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandato, Juan Pons Esno.

CONFITERIA DE LA REAL CASA Calle Nueva n.º 39.

En dicho establecimiento se encuentran frescos los tan apreciados COQUERROIS y EMPANADAS DE PESCADO al estilo de Mallorca, palos jacobos, dátiles de Berbería, y el excelente dulce de la estacion

ARANJAT

que se vende á 25 cénts. libra.

AVISO.

El capitán D. Luis Olvur de la corbeta francesa «Charifas.» surta actualmente en este puerto, hace presente al público que no responde de ninguna clase de deudas que contraigan sus tripulentes.

CASINO

CIRCO INDUSTRIAL.

FUNCION PARA EL DOMINGO 7 DE MARZO DE 1875.

Programa de la misma.

Se pondrá en escena la comedia en tres actos y en prosa titulada

EL HOMBRE DE LA SELVA NEGRA.

En la que toman parte, las señoras Villalonga y García y los señores Fábregues, Traid, Serra, Orfila, Herrera, Catalá (hijo) Mora, Capó y Catalá y Serra.

Seguirá la divertida y chistosa pieza titulada

LOS DOS VIEJOS, EL UNO LLORANDO Y EL OTRO RIENDO.

En la que toman parte las Señoras Villalonga y García y los Señores Traid, Mora, Herrera y Catalá.—Mahon 2 de Febrero de 1875.—P. A. de la Junta Gabriel Marsal, Srio.

SALDRA PARA

LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO RICO,

saldrá del puerto de Barcelona el dia 14 de Marzo presente, el vapor español

ALEGRIA,

admitiendo carga y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Se despacha por los Sres. Tintoré hermanos, Mendizábal 19 bajos, Barcelona. 9

Vino viejo del país

á 8 reales vn. cuarter.

Portal de Mar n.º 20.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—5.35 t.

Mahon 4.—1.82 m.

Ha fallecido Sor Patrocinio. La condesa viuda de Girgenti llegará el viérnes á Cartagena; los ministros han marchado á recibirla.

El Rey vendrá á Madrid.

Mr. Buffet ha aceptado el cargo de formar ministerio en Francia.

3 p. ≡ Interior, 15.25.

Exterior, 18.25.

Bonos, 47.90.

Barcelona 3.

Mahon 4.

Por parte telegráfico recibido por el señor Gurri de esta ciudad se sabe la llegada felizmente á la Habana del vapor español «Castilla.,,

Bolsa 3 por ciento interior, 16.15 dinero.—16.17 1/2 papel con el cupon.

3 por ciento exterior 19.70.

Operaciones flojas, no habiéndose realizado las esperanzas de alza sino que se ha marcado mas y mas la tendencia á la baja.